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Garante Disabili, Vittorio Alfieri: “Una
battaglia di civiltà durata tre anni”

T
ra i più soddisfatti per la designazione del Garante dei Disabili, eletto martedì dal Consiglio co-
munale di Marsala, c'è senz'altro Vittorio Alfieri. Campano d'origine, lilibetano d'adozione, Alfieri
ne ha fatto per tre anni una battaglia di civiltà, da cittadino e attivista per i diritti dei disabili. Per

certi versi commovente, il suo impegno, portato avanti con forza e dignità esemplari. “Per onestà intel-
lettuale devo riconoscere di essere venuto a conoscenza di questa figura in seguito a un atto di indirizzo
presentato, nel 2018, da Letizia Arcara e Oreste Alagna”. [ ... ]                                ...continua in seconda

L’ATTIVISTA PER I DIRITTI DEI DISABILI RICOSTRUISCE IL LUNGO E SOFFERTO ITER
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T
ra novembre del 2020 e febbraio scorso, senza
non poca eco mediatica ma mai bastevole,
Marsala ha dato alla luce il sito punico più

grande del mondo Mediterraneo e il più importante
degli ultimi 30 anni. Tra le vie De Gasperi e Colaca-
sio, i lavori per il rifacimento della rete fognaria
hanno fatto riemergere i resti di due camere ipogee
contenenti il corredo funerario e i resti di corpi inu-
mati, scavi che, però, hanno mostrato la parte più vul-
nerabile di una Città nuova che si erge sulla vecchia
Lilibeo. Tombe antiche e preziose tra i palazzi e una
fragilità urbana correlata a tutte le condotte idriche,

reti fognarie e quant’altro serve oggi a dare forma alla
civiltà odierna. Senza non pochi disagi. Il primo ipo-
geo, databile intorno alla metà del IV secolo a.C., pre-
senta due camere funerarie di forma quadrangolare di
circa 4 metri quadri, in cui sono stati rinvenuti i resti
di 5 corpi, 3 adulti e 2 bambini, con relativo corredo
funerario: alcuni vasi e piccoli oggetti in metallo del
IV secolo a.C.. Il secondo ipogeo, all’angolo tra Corso
Gramsci e la via Colacasio, adiacente all’ingresso
della Guardia di Finanza, si presenta come una strut-
tura su più livelli che ha vissuto diverse fasi architet-
toniche nei secoli. [ ... ]                ...continua in quarta

Lavori fermi in via De Gasperi tra scavi, fognature e criticità
MANCANO SOLDI E VOLONTÀ DI LAVORARE IN SINERGIA. STRADE A RISCHIO VORAGINE. ECCO COSA ACCADE



“I
l Libero consorzio co-
munale di Trapani ha fi-
nora individuato

soluzioni inaccettabili per soppe-
rire alla mancanza d’aule all’Isti-
tuto tecnico-professionale
agrario e alberghiero “Abele Da-
miani” di Marsala, dopo che una
parte dell’istituto di via Trapani
è stato dichiarato inagibile. Ap-
poggiando la richiesta già partita dal dirigente scolastico, la
Uil Trapani intende sollecitare la convocazione di un tavolo
tecnico in Prefettura, in modo che con la collaborazione di
tutti gli attori coinvolti si possa trovare la soluzione migliore
per garantire il diritto allo studio a 350 studenti, di cui 89
con disabilità”. Lo affermano il segretario generale della Uil
Trapani Eugenio Tumbarello e il segretario generale Uil
Scuola Trapani Giuseppe Termini, intervenendo sulla que-
stione che vede l’ “Abele Damiani” di Marsala alla ricerca

di 16 aule dove fare didattica e la-
boratori, dopo che una larga parte
della scuola è stata interdetta a
causa di criticità sismiche. “Da un
lato – spiegano Tumbarello e Ter-
mini - il Libero consorzio vorrebbe
prendere in affitto un immobile in
contrada Cuore di Gesù, immobile
a 13 km dall’istituto di via Trapani,
mal collegato con i mezzi pubblici;

dall’altro vorrebbe collocare dei prefabbricati a uso aule nel
Podere Badia, dove i ragazzi svolgono le proprie esercita-
zioni pratiche. Insomma si vorrebbe creare una sorta di “ba-
raccopoli” sprovvista di laboratori". I sindacati una
soluzione la propongono: “All’interno del perimetro dove
si trova l’istituto di via Trapani esiste un altro immobile at-
tualmente in comodato d’uso gratuito all’università, con un
numero limitato di studenti. Si potrebbe pensare di rimodu-
larne l’uso". 
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DATI IN PROVINCIA
DI TRAPANI

TOT. TAMPONI 

ATTUALI POSITIVI
A PETROSINO

RICOVERATI 

GUARITI 

DECEDUTI

185ATTUALI POSITIVI 

ATTUALI POSITIVI
A MARSALA

24 Giugno Differenza
rispetto al 22/06

-1

291 -51

12 +1

13.616 +17

341 0

37 +1

2 0

Uil: "Mancano 16 aule all’istituto
Agrario Abele Damiani di Marsala”

IL LIBERO CONSORZIO PENSA AD AFFITTO IMMOBILI O A PREFABBRICATI NEL PODERE BADIA

[ Garante Disabili, Vittorio Alfieri:

“Una battaglia di civiltà durata tre

anni” ] - Di lì a poco, la convoca-
zione di una seduta straordinaria del
Consiglio comunale, dedicata al tema
dei disabili e programmata per il 3 di-
cembre, proprio in concomitanza con
la Giornata Internazionale delle per-
sone con disabilità. “Dissi al presi-
dente Sturiano di non farlo proprio
quel giorno, perchè l'amministrazione
e la maggior parte delle associazioni
interessate sarebbero state impegnate in altre manifesta-
zioni. Ma non fui ascoltato. Ad ogni modo, andai lo
stesso e vidi che c'era soltanto l'ingegnere Lo Trovato e
qualche funzionario dell'Asp. Intervenni per dire che sta-
vano facendo solo retorica e tutti si unirono contro di
me”. Dopo di che, Alfieri – ricostruendo i vari passaggi
della sua lunga battaglia – ricorda che Sturiano assicurò
che entro Natale sarebbe stato approvato il regolamento
sul garante (“ma non specificò l'anno...”). Dopo aver
chiesto spazio sulla nostra testata per sensibilizzare la
cittadinanza sul tema, Alfieri cominciò a partecipare a
tutte le sedute del Consiglio comunale: “Vedendo che
non gliene fregava nulla, contro il parere dei miei fami-
liari decisi di sostare per protesta davanti Palazzo VII
Aprile finchè non si fosse mosso qualcosa”. Poi Alfieri
racconta di essere stato raggiunto da Enzo Sturiano e Ar-
turo Galfano (“mi dissero che queste iniziative non si
fanno di venerdì, ma a inizio settimana...”) e il lunedì
successivo incontrò ancora il presidente del Consiglio
comunale: “Mi disse che voleva rendere più importante
la figura del Garante, attraverso una modifica allo Sta-
tuto comunale. Io dissi che non ero d'accordo, perchè

questa cosa avrebbe fatto perdere altro
tempo e a Trapani e Palermo avevano
già nominato il Garante dei disabili
senza alcuna modifica allo Statuto.
Avrebbero dovuto approvarlo entro
giugno, lo fecero ad agosto 2019. In
quell'occasione, ringraziai il Consiglio,
aggiungendo che era il primo step e
che a quel punto dovevano procedere
rapidamente ad istituire la figura del
Garante. Anche la Arcara mi invitò a
fare pressione, ma poi ci fu il Covid...”.

Dopo di che, il Consiglio comunale riprese a riunirsi in
remoto e a giugno in presenza. “Sturiano invitò l'aula ad
approvare il regolamento. Decisero che il Garante sa-
rebbe stato eletto a scrutinio segreto. Chissà perchè...”.
Poi Alfieri ricorda uno scontro con il consigliere Ge-
rardi: “Disse che dovevano occuparsi di cose più impor-
tanti, io gli dissi che doveva tornare a scuola
sull'argomento. Adesso è andata a finire che si dice abbia
proposto proprio lui il nome del Garante...”. Pur defi-
nendo scandalosa la mancata elezione nella seduta del
20 maggio e al primo scrutinio di martedì a causa di nu-
merose schede nulle, in conclusione della sua lunga ri-
costruzione, Vittorio Alfieri, si dice comunque molto
felice per l'obiettivo raggiunto: “Non conosco la dotto-
ressa Ilenia Bonanno, magari è la più capace del mondo.
Mi ha già contattato una signora per chiedermi informa-
zioni. Tutto questo mi ripaga di tre anni in cui ho fatto
tanta di quella bile che mi basterebbe per le prossime
vite. E' una battaglia di civiltà, Marsala ha finalmente
una figura di cui potrà usufruire chiunque ne avrà la ne-
cessità. Io resto una persona libera, da tutti i punti di
vista”. [ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA “A
lla luce
della ca-
renza sul

territorio, sia comu-
nale che provinciale,
di strutture a sup-
porto delle famiglie
con soggetti autistici,
riteniamo opportuno
collaborare al pro-
getto di ricerca del
CNR-IRIB, volto ad
individuare e soste-
nere congiuntamente
proposte per solu-
zioni innovative a fa-
vore dei minori con
spettro autistico, con
trattamenti persona-
lizzati e coinvolgi-
mento delle
famiglie”. Lo afferma
il sindaco Massimo
Grillo in riferimento
al provvedimento
della Giunta Munici-
pale di Marsala, con
il quale è stato delibe-
rato il sostegno istitu-
zionale all’iniziativa
“LAB@HOME” –
Una casa intelligente
per l’autismo”, pro-
posta dal Cnr e dal-
l’Istituto per la
Ricerca e l’Innova-
zione Biomedica di

Messina. La Conven-
zione prevede la con-
cessione dei Centri di
Ricerca un immobile
sito in contrada Co-
lombaio Lasagna. Si
procederà nella ri-
cerca clinica nell’am-
bito della valutazione
e riabilitazione dei
disturbi dell’autismo
prevista dal progetto,
estendendone la spe-
rimentazione anche
nel territorio di Mar-
sala. Il CNR-IRIB
sperimenterà proto-
colli innovativi di ri-
cerca, anche con il
supporto di metodo-
logie e tecnologie di-
gitali di ingegneria
biomedica e robotica.
Inoltre, promuoverà
laboratori educativi e
di inclusione sociale,
nonché incontri con
le famiglie del terri-
torio con soggetti au-
tistici. Il progetto si
avvale di finanzia-
menti regionali ed
impiega ricercatori,
tecnologi ed altro
personale specializ-
zato.

Lab@Home a Marsala
in favore dell’autismo
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GIRATO A MAKARI, SOUND FRESCO CON LA VOCE DEL MARSALESE ALESSIO "RAIS"

L'estate degli Ottoni Animati
con "La Vida", il nuovo videoclip

E'
un inno alla vita, che
sembrava sfuggire e che
torna a scorrere tra le dita

delle mani, il nuovo brano degli
Ottoni Animati, già disponibile
dal primo giorno d’estate su tutte
le principali piattaforme musicali
e su Youtube col videoclip girato
da Serena Catanzaro sulle sco-
gliere di Màkari, località resa ce-

lebre dalla omonima fiction di
Rai Uno, con Claudio Gioè. "La
Vida", da cui prende il nome
anche il Tour 2021, è il nuovo la-
voro degli Ottoni Amimati,  brass
band (ottoni e percussioni) nata
più di dieci anni fa nel trapanese
e simbolo del meridione e della
musica da strada. Scritto da Al-
berto Anguzza e Vito Morello, è

prodotto da Scarlatti Manage-
ment. L'interpretazione del brano
è affidata al cantante marsalese
Alessio Rais. "La novità – af-
ferma Alberto Anguzza – è il
sound con l’aggiunta della voce,
un’innovazione che aggiunge
modernità a quello che è sempre
stato il cavallo di battaglia degli
Ottoni, che racchiude le sonorità
del Mediterraneo che ci rende un
progetto unico nel suo genere. La
Vida è un inno alla vita stessa –
spiega il fondatore della band - ri-
cordando i bei momenti che ci
sono stati con l’auspicio che tutto
possa ritornare sia con la libera-
zione dal coprifuoco e con i primi
passi verso la normalità. Spe-
riamo che possa diventare un tor-
mentone dell’estate 2021". Il
video è visibile su You Tube. 

ETICOLOGICA PER UN PROGETTO DI RACCOLTA DIFFERENZIATA DELLA PLASTICA

PulizziAMO, iniziativa a San Teodoro 

D
omenica 27 giugno, dalle
ore 17 alle ore 20, presso
la torre di San Teodoro,

l’associazione EtiCOlogica orga-
nizza l’evento “PulizziAMO” in-
sieme a diverse associazioni ed
esponenti della società civile.
L’intento è quello di pulire il
tratto di costa che va dalla torre
di San Teodoro fino alla spiaggia.
Tantissime le adesioni a questo
evento di partecipazione attiva:
insieme all'associazione EtiCO-
logica, le associazioni Perpe-
tuum, 4senseabilization, Scout
Agesci il Clan, Fratelli della
Costa, Festival del Tramonto,
Marsala Coraggiosa, Il Mulino,
Eduverso, Societas Draconistra-
rum-Erice. L’evento ha un testi-
monial d’eccezione, l’attore
marsalese Francesco Stella, che
ha collaborato attivamente all’or-
ganizzazione. “PulizziAMO” dà
il via a tre importanti collabora-
zioni con Sons of the Oceans,
Thalassa, e l'Università di Pisa,
realtà con cui EtiCOlogica ha

sottoscritto un protocollo all'in-
terno del progetto di Citizen
Science “Brand Audit- Plasti-
cheAMare” che si pone come
obiettivo quello di rendere parte-
cipe la popolazione nel fornire
dati scientifici sulle problemati-
che e gli effetti legati all'inquina-
mento da rifiuti di plastica
nell'ambiente marino e costiero.
Il progetto PlasticheAMare è pro-
mosso dall’associazione Sons of
the Oceans in collaborazione con
il Corso di Laurea Magistrale in
Scienze Ambientali dell’Univer-
sità di Pisa, e Thalassa – Marine
Research and Science Communi-
cation, e contribuisce al Decen-
nio delle Scienze del Mare per lo
Sviluppo Sostenibile. Negli ul-
timi anni è aumentata l’atten-
zione per i rifiuti di plastica e il
loro impatto sugli ecosistemi ma-
rini. Numerosissime associazioni
e cittadini organizzano sempre
più spesso operazioni di pulizia
delle spiagge, che sono molto im-
portanti: infatti, tramite la rimo-

zione dei macrorifiuti di plastica,
si impedisce la loro frammenta-
zione in microplastiche, impossi-
bili da rimuovere dagli ambienti
naturali. Il progetto serve anche a
conoscere quali sono i rifiuti di
plastica più diffusi tramite una
catalogazione messa a punto dal
protocollo Brand Audit. Nel po-
meriggio di domenica a San Teo-
doro, invece di buttare via i rifiuti
raccolti, i volontari partecipanti
apriranno alcuni sacchi della
spazzatura e procederanno alla
classificazione dei rifiuti di pla-
stica in base alle diverse tipolo-
gie. Questa catalogazione dei
rifiuti permette di individuare
quali sono le azioni di preven-
zione da mettere in atto per pro-
durne sempre di meno.
L’iniziativa si svolge con il patro-
cinio del Comune di Marsala che,
grazie alla sensibilità dell’asses-
sore Milazzo, ha interessato
Energetika Ambiente. Anche
l’azienda Laboratory Service
s.r.l. ha dato il suo contributo.
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[ Lavori fermi in via De Gasperi tra scavi, fognature e cri-

ticità ] - Un primo ambiente di forma rettangolare di circa
35 mq sembra essere l'unione, in epoca romana, di preesi-
stenti sepolture puniche (IV-III secolo a.C.). C’è altresì tutta
una serie di sepolture ricavate lungo le pareti: 6 tombe a cas-
settone con corpi umani, 8 loculi e 8 nicchie. Al loro interno
è stato trovato materiale ceramico e lucerne figurate collo-
cabili dal II al IV/V secolo d.C. tra il culto giudaico e quello
cristiano. Ad una profondità di circa 50 centimetri ad un
massimo di 3,40 metri rispetto al piano stradale, sono state
ritrovate circa 50 tombe a pozzo e a fossa rettangolare rife-
ribili alla necropoli punica del IV-III secolo a.C. I lavori -
commissionati dalla Sogesid S.p.a, ditta esecutrice Venezia
S.r.l. in ottemperanza alle prescrizioni della Soprintendenza
per i Beni Culturali e Ambientali di Trapani - si svolgono
sotto la direzione scientifica dell'archeologa Giuseppina
Mammina e condotti da Sharon Sabatini (SAMA Scavi Ar-
cheologici) e dall’archeologo Sebastiano Muratore. Tutta
questa ‘grande bellezza’ però, cela ad oggi una grave situa-
zione di stallo su più versanti. I lavori, iniziati il 21 settembre
2020, sono fermi dal 20 maggio scorso. Lavori - di circa 8

milioni di euro - che servivano a rifare le
fognature visto che Marsala non ha un
impianto funzionante. Cosa accade, per
legge, quando nel corso di lavori pubblici
si fanno dei ritrovamenti archeologici? A
grandi linee, in ogni bando c’è la voce
Imprevisti che in Sicilia e in altre regioni
è dedicata proprio alla parte archeolo-
gica. In una fase preventiva, se le perizie
hanno stabilito un rischio archeologico,
si procede con lavori di scavo propedeu-
tici agli altri interventi, necessari per una eventuale devia-
zione della nuova fognatura. Insomma le soluzioni ci sono,
ma nessuno può e vuole attuarle. Al momento c’è una vora-
gine profonda 8 metri circa vicino al traffico dei mezzi che
continuano a transitare nella strada nonostante la recinzione;
grave se la voragine si allargasse sempre più. Inoltre gli scavi
sono pieni di rifiuti che la gente butta in maniera indiscri-
minata, deturpandoli. In interventi di questo tipo funziona
così: si scava, si studiano i reperti, si conservano e si mettono
in sicurezza o nel sito stesso o in un altro luogo; poi il sito

delle scoperte viene richiuso apposita-
mente. Ci si pone una prima domanda:
perché i lavori sono fermi da oltre un
mese? Perché, pare, che a Marsala l’ar-
cheologia sia visto come un problema,
perché i fondi sono insufficienti e perché
la bonifica bellica non è stata completata
per tutta la rete fognaria. In tutto ciò, al
termine dei lavori non si sa neanche se
la rete fognaria possa funzionare. Se-
conda domanda: dove sono l’assessore

regionale Samonà e l’amministrazione comunale marsalese?
Tutto tace dal fronte in attesa di una presa di posizione. La
Soprintendenza dal suo canto si spende e fa il suo dovere.
Ma ciò non basta. Al momento Marsala è una polveriera che
può sopravvivere solo con l’amore dei suoi cittadini: archeo-
logia e progresso possono lavorare in sinergia se c’è la vo-
lontà di farlo. Un esempio ne sono la Metro C di Roma o
gli scavi urbani di Palermo. Conserviamo come un gioiello
il passato di questa città, perché è linfa vitale per conoscere
la storia e tramandarla in futuro.  [ claudia marchetti ]

CONTINUA DALLA PRIMA

GRANDE PROVA DEI LILYBETANI NELLA PALLAMANO DA SPIAGGIA 

A.s.d. Pallamano Marsala Campione
Regionale Under 15 di Beach Handball

S
i é disputato domenica scorsa il secondo Cam-
pionato Under 15 di Beach Handball nel lido AC
lifestyle beach di Trapani. A contendersi il titolo

squadre provenienti da tutta la Sicilia; a trionfare su
tutti, è stata l’ASD Pallamano Marsala. I ragazzi hanno
combattuto e hanno meritato il primo posto ed il loro
primo titolo di Campioni Regionali Under 15 di Beach

di Pallamano disputando una entusiasmante finale con-
tro l’Aetna Mascalucia che si  era aggiudicata il primo
set, mentre il secondo è stato appannaggio dei marsa-
lesi; sono gli shoot out finali a consentire la conquista
del titolo a questi ultimi. La conquista del titolo è frutto
di grande impegno da parte dei giovani atleti e di tutto
lo staff dell'ASD Pallamano Marsala, ma il merito
maggiore è da riconoscere a Vito Di Giovanni, il coach
che sta seguendo l’evoluzione dei suoi giocatori. “Fi-
nalmente anche i ragazzi hanno creduto nelle loro po-
tenzialità confermando quanto la società aveva già
previsto ad inizio campionato, si sono impegnati ed
hanno dato dimostrazione di quello che sanno fare - af-
ferma l’allenatore -. Trascinati dal nostro capitano Luca
Rallo e da Manuel Campisi, nelle vesti di specialist, i
ragazzi hanno dimostrato voglia di vincere e attacca-
mento alla maglia. La vittoria è arrivata con un goal
decisivo di uno dei più piccoli, Valerio Di Giovanni.

Sapevamo che i risultati prima o poi  sarebbero arrivati.
Sono il nostro orgoglio e siamo sicuri che dell’ASD
Pallamano Marsala se ne parlerà negli anni a venire sia
nell'attività Indoor che nel Beach, che proseguirà con
i Campionati Senior Maschile e Femminile”. Questi i
protagonisti dell’unser 15: Luca Rallo, Manuel Cam-
pisi, Davide Nasso, Alessio Morana, Valerio Di Gio-
vanni, Vincenzo Parrinello, Gabriele Tumminelli,
Giovanni Culicchia, Federico Inguì, Samuele Laudi-
cina, Giovanni Mattarella, Antonino Panicola.


